

## Recupera el peso el terreno perdido ante otras monedas: Ortiz (El Financiero 22/10/09)

Recupera el peso el terreno perdido ante otras monedas: Ortiz (El Financiero 22/10/09) Clara Zepeda Hurtado Jueves, 22 de octubre de 2009 La fortaleza relativa del peso frente al dólar es producto del rezago que ha tenido nuestra moneda con otras de países emergentes, dado que éstas se han revaluado de manera más pronunciada, explicó Guillermo Ortiz Martínez, gobernador del Banco de México (Banxico). Tan sólo ayer, la cotización del dólar spot operó en 12.9370, una apreciación para la moneda mexicana de 6.30 centavos, lo que le permitió cerrar nuevamente por debajo de los 13 pesos, nivel no visto desde el 25 de agosto. En lo que va de la semana, el peso registra dos sesiones por debajo de su soporte de 13 unidades, sorprendiendo a los analistas que esperaban que la moneda se mantuviera en ese nivel. Asimismo, el tipo de cambio mostró una ganancia de 56.65 pesos ante el dólar, mientras que en el acumulado en el año avanza 6.35 por ciento. Durante su participación en la Segunda Semana Nacional de Educación Financiera de la Comisión Nacional para la Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef), el banquero central detalló que en el mercado cambiario han pasado algunas cosas. El peso es un de las monedas más golpeadas, ya que hubo una serie de factores que hicieron que la economía mexicana sufriera fuertes consecuencias por la crisis financiera de Estados Unidos. "En Brasil, el nuevo impuesto del orden de 2.0 por ciento a la compra de bonos y acciones por parte del exterior está depreciando el real, que es lo que quiere el país, porque se estaba apreciando de manera importante su divisa, y esta acción está apreciando otras monedas como el peso, por el reacomodo de portafolios de inversión", preciso. Otro factor que está ayudando al peso es la alta correlación con el precio del petróleo. "El alza de los precios en el petróleo hace unos días explica también la fortaleza relativa del peso." Los inversionistas dejaron en stand by los pronunciamientos de las calificadoras, se mostraron confiados en el aumento de reservas y las posiciones largas a favor del peso en el mercado de futuros de Chicago. Cultura financiera Guillermo Ortiz se declaró a favor de una mayor cultura financiera en México, pues aseguró que una población informada puede evitar una crisis como la subprime en nuestro país. Recordó que si bien el sistema financiero mexicano se salvó de estos problemas, aunque la penetración todavía es baja, el crédito no se dispara en el sector productivo y las cuentas en tarjetas son pocas, México ha sido uno de los más afectados. La autoridad monetaria sentenció que la contracción de nuestro país es producto de los rezagos que existen. Alertó que la regulación en México es sofocante, pues la impone la burocracia y los trámites innecesarios para emprender nuevos proyectos.